

Ideal Numantino

PERIÓDICO CATÓLICO

Preios de suscripción... Trimestre... 1,50 pesetas.
Semestre... 2,75
Año... 5

SE PUBLICA LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A PRECIOS CONVENCIONALES

¿NOS SUSPENDERÁN Á LA MAYORÍA DE LA DIPUTACIÓN?

Corren rumores de que se trata de suspenderla. La prensa local y algún periódico madrileño los han hecho públicos, y como la cosa es de bulto, y á Soria no le ha de ser indiferente la suerte de los padres de la provincia, hemos procurado averiguar, qué fundamento tienen esos rumores, qué ha hecho la mayoría de la Diputación para hacer pensar en su suspensión y, por último, cómo recibirá la provincia y los Diputados interesados medida tan radical.

Después de algunas gestiones, que no importa especificar, hemos averiguado que, en efecto, esos rumores tienen un sólido fundamento.

Antecedentes

Ya recordarán los lectores que nuestra primera autoridad civil, haciendo uso de las atribuciones que le confiere la Real orden de 25 de Enero de 1905, propuso á la Diputación, reunida en sesión extraordinaria el día 8 de los corrientes, para, entre otras cosas, nombrar un auxiliar de la sección de cuentas, al empleado de la plantilla de la Diputación, Sr. Vallejo.

La mayoría de la Diputación entendió que podía prescindir de lo que la Real orden citada dispone para aquél caso concreto, y nombró al Sr. Artigas, que ni es de la plantilla de la Diputación, ni fué propuesto por el señor Gobernador, como la Real orden exige.

El Gobernador cumple como bueno

Después de esto, lo extraño, lo estupendo habría sido que el Sr. Gobernador se hubiera aquietado y consentido que lo que entendía hecho contra el espíritu y la letra de aquella Real orden vigente, y recordada en el acto de la elección, prosperara, si estaba en sus manos el impedirlo. Ello habría sido tanto como autorizar y sancionar la trasgresión de la ley, cuyos preceptos está obligado á hacer cumplir siempre y á todos, pero principalmente, cuando los que se suponen transgresores ocupan mayor posición social, porque una de las causas más eficaces del malestar actual, es la creencia de que las autoridades suelen ser tan exigentes con los pequeños, como complacientes con los grandes, y el Sr. García del Valle, que quiere desmentir con hechos, más todavía que con palabras, esas creencias tan arrálgadas como necivas, velando por el cumplimiento de las leyes y por los fueros de la Autoridad, entendió que no podía decerosamente tolerar lo hecho por la mayoría de la Diputación, y que, suspendiendo el acuerdo y procurando que, si hubo falta, haya la oportuna pena, no hacía más que cumplir estrictamente con su deber.

¿Diputación ó Asilo de la familia?

Así debe verle la provincia, que aplaudirá el hecho por el Sr. García del Valle, porque está hambrienta de justicia, porque hace tiempo se siente oprimida, casi deshonrada por un cacicazgo sin nombre, y mira á esa mayoría como un instrumento ciego y para el exclusivo servicio de los intereses particulares de los diputados, de sus numerosas familias y de sus ami-

gos políticos, no sabemos si con razón ó sin ella, pero con apariencias ostensibles de lo primero.

La mayoría de la provincia de Soria hace tiempo que cree notar que la Diputación no es un organismo á su servicio, sino un asilo donde los necesitados, que reúnen las circunstancias de ser parientes ó amigos de los diputados, encuentran fácil acceso y lo necesario para vivir, si no espléndida, cómodamente. Muchas veces hemos oído llamar á la Diputación asilo de Medina y Almazán.

¿Diputados ó siervos?

La provincia hace tiempo que se está dando cuenta de qué en la Diputación, bajo el común denominador de lambertistas, se amalgaman conservadores, liberales y republicanos para de esta manera ser fuertes y poder sacar á flote, no tanto los intereses de la provincia, sino los del lambertismo, sin que contra él puedan nada la buena voluntad de algunos diputados.

La provincia sospecha que esa mayoría, por contar con el apoyo incondicional del señor, cree que le es lícito hacer y deshacer á su antojo, á cambio de una sumisión incondicional á las indicaciones del dueño, todas las cosas, sean beneficiosas y queridas por la provincia, ó funestas y por lo mismo aborrecidas, y ya está cansada de ser escabel, que pisan para subir, gentes que en engordaréis su única gloria.

¿A quién traicionaron?

Nosotros creemos que la provincia, en una palabra, vería con muchísima satisfacción que esa mayoría, que en gran parte se sumó á la Junta de Defensa provincial, y acaso en su totalidad subvencionó, según el testimonio de D. Lamberto Martínez Asenjo, una publicación para que combatiera á aquella misma Junta, sea disuelta, si ha dado motivo legal para ello, porque no le cabe duda de que moral sí que le ha dado.

Lo que aclaró la sesión extraordinaria

San muchos en la provincia de Soria los que vieron con claridad meridiana que los nombramientos acordados en la sesión extraordinaria, y ya tristemente famosa, no obedecieron á ninguna causa recomendable; que en ellos sí se tuvo en cuenta la conveniencia de los intereses de la provincia, las apariencias dan motivo para pensar todo lo contrario; que los agraciados podrían alegar, el uno la circunstancia de ser hermano político de un diputado, y de haber puesto el otro las columnas de su periódico radicalísimo é irreligioso á la disposición de algunos diputados provinciales, muy católicos y muy conservadores y muy aprovechados, á cambio de una modesta ayuda, ayuda en forma de subvención y de suscripción, según el testimonio de D. Lamberto Martínez Asenjo, y que, mediante esa modesta ayuda, había pedido difundir las enseñanzas más disolventes en todos los órdenes de la vida social. Pero, esas circunstancias, la provincia de Soria, que es cristiana, que es noble, no las juzga dignas de

premio. mucho menos de que merezcan que sus representantes prescindan de la ley y salten por ella.

Que acaben las vergüenzas

Esos nombramientos han colmado la medida; han hecho que todos veamos claro; han hecho que la provincia aplauda la aptitud caballeresca y digna del Sr. Gobernador, procurando impedir esos hechos bochornosos, y haciendo que purguen los culpables la pena en que hayan podido incurrir; han hecho que la provincia siga ya desde hoy con singular atención la tramitación de ese asunto, para saber quienes posponen los intereses y los deseos de Soria á la conveniencia particular de unos caballeros, que parece tienen interés en demostrar que son políticos para ellos, no para sus electores, de cuyos intereses tampoco se cuidan, y cuya voluntad tan descaradamente contrarían.

La suspensión de la mayoría Lambertista sería una reparación al sentido moral, altamente ofendido; sería un acontecimiento, que Soria recibiría con aplauso; sería un honor que vendría á acrecentar más y más la reputación de recto, enérgico y fiel observante de la ley, que el Sr. García del Valle, ha sabido ganarse, y nosotros nos honramos reconociéndole, aunque nos separen de dicho señor abismos sin fondo en el orden político.

Y ellos ¿qué dirán?

¿Como recibirán la suspensión los interesados? ¿Qué harán para impedirlo? Más difícil ha de sernos conocer estos extremos, pero confiamos de que lo averiguaremos. ¿No lo hemos de averiguar? y en el próximo número pediremos enterar de todo á nuestros lectores, anticipándoles hoy que ha de entretenerlos, porque lo poco que sabemos ya, tiene mucha gracia.

La Prensa

Hace tiempo que habíamos creído notar en *El Imparcial* una transformación.

A fuerza de oír que era un periódico serio y templado, lo leíamos con alguna atención, nos merecía algún respeto, y aunque notábamos que ni su seriedad ni su templanza se dejaban ver en muchas ocasiones, creíamos que no había perdido del todo algo que á otros hermanitos suyos siempre faltó.

Pero sea por lo que sea, nosotros no hemos podido averiguarlo, es innegable que *El Imparcial* ha entrado de lleno en una nueva fase de su vida que lo ha desfigurado totalmente.

Hoy, á nuestro juicio, el calificativo que mejor cuadra á *El Imparcial* es el de gracioso.

Gracia tiene, y á mentenas el que *El Imparcial*, que hace unos meses todo lo veía oscuro, turbio y triste, lo vea hoy claro, limpio y alegre, ¿será porque Gasset, así que ilumina, alegre y caliente á *El Imparcial*, es ministro y los soles de la política sólo calientan y dan luz cuando se adornan con la casaca de ministro? No es nuestro ánimo averiguarlo hoy, ni comentar esa gracia es nuestro propósito.

Lo que á nuestro juicio le ha ganado á *El Imparcial* el calificativo de gracioso son los chistes religiosos que desde hace algún tiempo viene cultivando el celaga, creemos que sin gloria ni provecho, porque, la verdad es que cada día se lee menos, afortunadamente, el antes obligado *Imparcial*, pero con una insistencia muy digna de ser notada.

Hace algún tiempo, que el religioso *Imparcial* dijo, que la religión católica era menos caritativa que el Budismo. ¿Porqué? pues sencillamente porque Nuestro Señor Jesucristo, al librar á un hombre del espíritu malo,

consintió á este que entrara en unos cerdos y *«El Imparcial»* como si sintiera más interés por aquellos animales, que por el pobre poseo exclamaba ¡POBRES COCHINOS!

No dirán nuestros lectores que el chiste no es gracioso, casi tanto como el que, con motivo del paso de las torcas por el Pirineo, comentábamos hace pocos días en esta sección y como por lo visto gusta el genero, *«El Imparcial»* lo sigue cultivando. Con ocasión de la entrada de las tropas en Madrid, supone un diálogo en el cielo entre San Pedro y San Isidro en el que abundan los chistes, todos tan salados y tan graciosos, como el siguiente.

«¿Tendré telarañas en los ojos, dice San Isidro? ¿Habrá perdido mi agujerito sus virtudes? ¿Que demonios será esto?»

No seas bruto, Isidro, replica San Pedro, en el diálogo con tanta gracia soñado por *«El Imparcial»*, y no pronuncies palabras tales en sitio semejante.

¿No es verdad que todo eso es muy gracioso? Casi tanto como que los católicos lean y paguen *«El Imparcial»* que con tanto respeto trata á su religión y á sus santos.

EL PROYECTO

DE LAS

ESCUELAS

Como tan poco se habló en la sesión del Ayuntamiento de este asunto tan importante, terminada aquella, nos acercamos á los muros del salón, donde había colocados unos planos, que como supusimos eran los de las Escuelas. Breve fué el tiempo que pudimos dedicar á su examen, y, para asegurarnos más en nuestros informes, volvimos ayer por la mañana al Ayuntamiento con el objeto de tomar algunas notas, más ya habían desaparecido los citados planos manifestándonos un empleado que habían sido llevados á casa del Sr. Arquitecto municipal.

Frustrados en nuestros propósitos, solicitamos una entrevista con el señor Alcalde, quien al punto nos recibió con la acostumbrada amabilidad.

Espuesto el objeto de nuestra visita, se dignó contestar á nuestras preguntas, en la forma siguiente:

.....
El proyecto no abarca todas las escuelas de Soria, sino solamente un grupo escolar, donde se instalarán las que actualmente están en los bajos del edificio, llamado Palacio del conde de Gómara, pues eso es lo más urgente.

.....
El presupuesto asciende á algo más de 200.000 mil pesetas, pero esperamos que conforme á lo que ustedes oyeron en la sesión anterior, el Gobierno conceda una subvención del 50 por 100, y, como el Ayuntamiento posee Títulos y papel del Estado y resguardos de Láminas del 80 por 100, creo que sin grandes desembolsos podremos construir pronto las deseadas escuelas.

.....
Sí, se construirán en los solares que resulten de las casas que hay entre la calle de los Estudios y el llamado Arco del Gobierno.

.....
También se han tomado unos metros de la Plaza de Teatinos, pero no por igual, son pocos, unos cinco ó seis nada más.

.....
Ya verían anoche los planes y tiene galerías cubiertas con cristales, y además un cubierto sostenido por columnas, que servirá para recreo en los días de lluvia.

.....
Les retretes serán un modelo de hi-

giene, todos Water-closet, y además lavabo. Si se puede se instalará la calefacción a vapor.

Si señor, pienso también en el otro grupo para niños, y quizás se haga en un sitio que ustedes indicaron en su periódico, pero como ahora lo más urgente es el actual, de eso no puedo hablar, aunque espero que se hará, por poco que esté yo en la Presidencia.

Y como el reporter creía que había molestado bastante a nuestro Alcalde se despidió de éste, pidiéndole autorización para publicar las impresiones. Su contestación fué una de sus sonrisas características, que el reporter interpretó por una aquiescencia. Así pues, con estos datos y lo poco, que después de la sesión, pudimos apreciar en los planos, podemos comunicar a nuestros lectores que el edificio proyectado, constará solo de una planta, elevándose 70 centímetros sobre el nivel de la calle.

La fachada principal, a la que coronará un elegante remate, donde se esculpirá el escudo de Soria, estará mirando a la Plaza de Teatinos.

Después del vestíbulo y portería se encontrará a la derecha una habitación destinada a Biblioteca, y otra a la izquierda, que será el despacho de la Regente.

En el ala del edificio que tendrá su fachada en la calle de los estudios, estarán las dos clases de párvulos, y las dos para la Elemental. Todas tendrán acceso por una galería, que estará resguardada por cristales de la intemperie. En el lado de la calle del arco del Gobierno, estarán las tres clases de la Graduada con igual acceso y disposición que las anteriores. Al final de dichas alas del edificio estarán los lavabos y los retretes, quedando unidos ambas alas por un cubierto para recreo, y en el centro un gran patio que estará asfaltado.

Estas son las impresiones, que acerca del proyecto podemos comunicar a nuestros lectores, y a las que pensábamos acompañar un croquis de la planta del edificio, pero no hemos podido hacerlo por no habernos sido posible consultar los planos como deseábamos.

Habiendo habido tan espontánea unanimidad en los ediles para aprobar el proyecto, de suponer es, que todos trabajen porque no se quede en ese estado, sino que sea pronto, muy pronto una hermosa realidad.

A trabajar todos, aquí, en Madrid, donde sea necesario para que con la aprobación del proyecto venga la subvención, y que Soria pueda tener escuelas dignas de una capital, que siempre ha merecido el nombre de culta.

Sección religiosa

Día 27.—Jueves.—Ss. Juan Crisóstomo, ob. y dr., Dativo, Julián, Vicente y eps. mrs.—*La Misa y Oficio Divino son de San Juan Crisóstomo, con rito doble y color blanco.*

En la Iglesia de San Juan, a las cinco y media de la tarde, el piadoso Ejercicio de la HORA SANTA, con Exposición de S. D. M. ganando los asociados *Indulgencia Plenaria.*

Día 28.—Viernes.—Ss. Julián, ob., Flaviano, m., Juan, pbro., Santiago, ermitaño, y B. Verónica de Vinasco, vg.—*La Misa y Oficio Divino son de San Julián, con rito doble de segunda clase y color blanco.*

De colaboración

¡Inconsecuentes! ¡Traidores!

Si no fuera para todos bien conocida la inconsecuencia de la mayor parte de nuestros hombres públicos, cuyo semblante está perfectamente reflejado en su organillo la prensa liberal de todos los matices, ahora sería ocasión oportuna de retratarlos con vivos colores.

Hace seis meses que, dando la más palpable prueba de antipatriotas y de genticilla bullanguera y revolucionaria, se hizo alarde de propalar las más injustas ideas de corrupción e indisci-

plina, aún entre los pobres soldados, que, llenos de abnegación dejaban en la tristeza a sus queridos hogares para defender del peligro a la madre patria amenazada. Hasta en la más pequeña aldea se predicaban con ardor por los paladines del periodismo, las más repugnantes ideas de antipatriotismo. No se puede decir lo que se oía. Y si el Sacerdote, el Médico, el Maestro o alguna otra persona levantaba su voz para deshacer tamaños errores, se les imputaba como causantes activos de la guerra de Melilla.

En algunas villas de nuestra querida provincia, contrarrestando a esa terrible corriente revolucionaria, el Sacerdote, el Médico y Maestro, se lanzaron a la calle para hacer la postulación, que nuestras respetables damas iniciaron, para nuestros queridos soldados y hasta algún individuo de la respetable corporación municipal, se abstuvo de tomar parte, bajo pueriles pretextos, y no faltaron también corazonas ruines que lo atribuyeron como no! a la pretensión del clericalismo. Así se hablaba en las plazas, así se relataba en los caminos y así también se infundía en dosis periódica en las salidas de las villas de mercado.

¿Cuál fué la causa? ¿Porqué otras guerras semejantes no atemorizaron al noble pueblo español? Si la tinta y papel que ahora emplean muchos diarios y periodicuchos en prevenir a las masas para que reciban, como se merecen, a nuestro heroico Ejército, se hubiese empleado en aquella oportuna ocasión para defender la justicia, que se merece la honra de España, mancillada hasta por sus propios hijos, no hubiésemos presenciado escenas tan repugnantes del más refinado egoísmo.

¡Inconsecuentes! ¡Traidores! ¿Porqué ahora defendéis a los que hace seis meses pisoteasteis? O los que marchaban a pelear eran defensores de la mejor de las causas, y entonces debisteis de admirarlos y animarlos, ó, si no era así, ahora debéis de callar, porque vuestra alegría será nada más que ficticia, vuestros parabienes, un sarcasmo.

No queráis, vosotros heroicos soldados españoles, no queráis, con militar indignación el lauro que os ofrece esa corrompida prensa, pagada por el favoritismo. ¡Acaso aquellas campañas infames, hayan llegado a conquistar altos puestos! Y por eso aquellos mismos hombres, que os maldecían mil veces, ahora os aplauden a voz en grito. Vosotros valerosos militares entrenidos en la santa labor de la defensa de nuestra madre, no habrais podido leer los insultos estampados en esa prensa mercenaria, ahora que tenéis algún tiempo más, repasad sus colecciones y ved cuales son vuestros amigos. Vuestro honor ha sido mancillado en sus páginas, y, mientras aquellas perduren, no es pudentoso el recibir de traidoras manos sus hipócritas alabanzas.

Cuando peleabais en la guerra, abultaban los sucesos para desacreditar vuestra pericia, y cuando administrabais justicia en el suelo de nuestra amada España, os calificaban de injustos amparadores de la tiranía y árbitros de los destinos. Vuestro nombre y honor ha sido ultrajado por su causa en el Extranjero.

Ahora que llegais al bendito hogar de nuestra Patria y que os abrazarais y os abrazaremos como hermanos, mirad con detenimiento cuales son vuestros amigos, y esa espada, que habeis sabido blandir con tanto valor y pericia cuando la Patria lo ha necesitado, que, sirva también de defensa, de consuelo, de sosten, de paño de lágrimas en donde pueda enjugar su amargo llanto. Entonces los que os hemos admirado y aplaudido con toda sinceridad de ánimo, os bendeciremos mil veces con toda la efusión de nuestra alma.

C. Z.

Nuestro correo.

Gómara

El mercado del sábado pasado no ha estado tan concurrido como los anteriores, debida, sin duda, al cambio tan brusco de temperatura que hemos ex-

perimentado: no obstante los pocos cereales que se han presentado, han tenido la cotización siguiente: trigo puro a 48 y 49 reales fanega; centeno, a 32 id. id.; cebada, a 30 id. id.; avena, a 20 id. id.

La carne de cerdo, aunque abundante, ha sufrido una pequeña alza en el precio, vendiéndose a 55 reales en vivo, y a 64 la canal, alza, que es de esperar permanezca fuerte, no obstante la importante partida de guarros que los hermanos Sres. Gonzalo han introducido días pasados.

Aunque pequeña esta plaza comercial, es raro el día que no se vé visitada por algún representante de los grandes centros, lo que prueba la importancia que de día en día va adquiriendo, hasta el punto de que podamos asegurar, de que no tardando mucho, ha de poder competir con las más importantes de la provincia.

En dirección a la Corte y con el fin de asistir a la boda de su sobrino, capitán de infantería, ha marchado acompañada de su hijo Ricardo, la señora D.^a Isabel Alfaro de Alonso.

De un día a otro fijará su residencia definitiva en esta villa, el Teniente de la Guardia civil, encargado de esta línea. Mucho celebraremos que su estancia entre nosotros le sea grata.

A los 40 años de edad y después de recibir los auxilios espirituales, ha entregado su alma a Dios la señora doña Felipa Soto Romero. A su esposo é hijos les acompañamos en su justo dolor.

Nos hemos enterado con viva satisfacción de que la preterida Soria ha sido favorecida con el segundo premio de la Lotería en el sorteo del día 21 de los corrientes y que entré los favorecidos figura el vecino de Almenar don Tiburcio Torres, quien ha sido agraciado con 6.000 pesetas. Hora era de que a Soria le tocase algo, si quiera fuese la Lotería, ya que tan olvidada se ve de propios y extraños. ¿Si será este el principio de mejor suerte? ¿O será que Dios quiera compensarla en parte del abandono en que los gobiernos la tienen?

Hemos oído que pronto llegará a Almenar el Sr. Arquitecto provincial, con el fin de formar el plan del edificio-escuela, que la referida villa piensa levantar aprovechando la subvención del Estado. Plácemes mil merece tal determinación, y oja a que la imitasen los Ayuntamientos todos de la provincia. De este modo no se daría el caso de ver que la mayoría de los pueblos más que escuelas tienen pocilgas, y se evitaría el que Maestros y niños, estuviesen sufriendo, como sufren, el efecto de una atmósfera fétida y corrompida, que las más de las veces suele ser causa de que en vez de sentir amor a la escuela, se la tenga odio y aversión.

En la Dominica de Quincuagésima, según costumbre, tendrá lugar en las parroquias de esta comarca la publicación de la Santa Bula.

El tiempo frío.

El Corresponsal

De Roa

Reunido ayer en junta el Ayuntamiento de esta villa, presidido por el joven abogade y simpático alcalde don Filiberto Arroyales, se resolvió definitivamente organizar y establecer una feria anual de ganados para el día 15 de Marzo. Las comodidades que desde hace dos años a esta parte ha adquirido para este efecto la villa, principalmente con el establecimiento de magníficas fuentes y abrevaderos, y las facilidades que de nuevo ofrece ahora el ilustre Ayuntamiento presentar al público, ofrecen las mejores garantías, y dejan ya presentar un próximo brillantísimo éxito.

El corresponsal.

Almazán

Ha sido nombrado conserje-abastecedor del casino «La Amistad» D. Hilario Cayuela.

A pesar de lo desapacible del tiempo, son muchos los que desde el día 22 observan al anochecer la aparición del cometa Halley. Con tal motivo hacen los observadores los más peregrinos comentarios, tomando por base lo que «Heraldo de Madrid» y «El Imparcial» adelantaron en su número correspon-

diente al 20 del que corremos. ¡Cuán distintos los harían si hubieran leído lo que, sin tanto bombo como los del «trusi» publicó sobre este cometa la ilustración católica «La Hormiga de Oro» con cinco días de anticipación, esto es, el 15 de Enero.

Mercado flojo a causa del mal tiempo; han corrido los precios siguientes: trigo, 12'50 pesetas fanega; centeno, 8 id. id.; cebada, 7'25 id. id.; avena 4'75 id. id., patatas 1'40 pesetas arroba; huevos 1'10 peseta docena, cerdo en pie 13 pesetas arroba; en canal, 15'75 id. id.

El corresponsal.

Notas bibliográficas

El último número de la *Revista Popular*, que desde 1.º de año se publica con importantes mejoras, en su parte artística y de información gráfica, contiene el siguiente interesante.

Sumario.—Texto: Del enemigo... el ejemplo; VI, por F. S. y S.—¡Al mitin! por F. S. y S.—Sección piadosa: Indicador cristiano; Apostolado de la Oración; Buena contestación; La prensa impía ¡he ahí el enemigo! Pensamiento inédito de Clavariana; Buenas cualidades, por X.—Ecos del Sagrario, por F. S. y S.—La Casita de la Sagrada Familia (poesía) por A. de la Cuesta Sáinz.—María en sus relaciones con el principio de autoridad, modelo de nuestra obediencia (conclusión), por ser María Eulalia Anzizu.—Contra la horda, por Severino Aznar.—¡Casualidades!—Progreso y miseria.—Noticias y variedades.—Bibliografía, por F. S. y S.—Suscripción popular hispano-americana en favor del Romano Pontífice pobre.

Grabados: Adornos de la célebre Catedral de Milán festoneados por la nieve.—Barcelona: Publicación de la Bula de la Santa Cruzada.—Clausura de la Exposición Valenciana.—Una princesa conduciendo un automóvil.—S. E. Edm. Pachá.—Barcelona: Centro de Ntra. Sra. del Carmen y San Pedro Claver; Patio del Catecismo; Fachada interior del salón de actos y galería.—León Delagrange, víctima de la aviación.—Triunfo de Lham.—Fiesta pasteril en San Juan Las Fontes.

Se suscribe y se venden números sueltos en las principales librerías católicas de España.

Noticias

Varias

La falta de espacio nos impide dar cuenta detallada, de la sesión celebrada por nuestro Ayuntamiento el día 24. Hubo en ella algunas discusiones por si se había o no de ceder piedra, propiedad del Ayuntamiento, por si había de ceder una lactancia sin esperar turno. Donde no hubo discusión fué en el asunto de las escuelas. De esto damos detalles en otro lugar de este número.

Ha sido llamado a filas el contingente de soldados de la Provincia, que ha de ingresar el día 1.º del próximo Febrero. El número asciende a 389 que serán distribuidos en los diferentes cuerpos de la Península y posesiones de Africa.

Como las condiciones que tiene el cuartel de Santa Clara, no bastan para alojar a todos los llamados, en dicho cuartel se instalarán solo 100, y los restantes serán alojados entre el vecindario. ¿Porque no se habilita el cuartel para que reúna las condiciones debidas de alojamiento?

Como indicábamos en uno de nuestros últimos números, la Junta de Damas de la provincia para el socorro de las victimas de la guerra determinó socorrer con 1.000 pesetas a las familias de los fallecidos, que han sido ocho, y con 700 al individuo que ha resultado mutilado.

Lo extraño es que no se hayan recibido todavía las instancias de los pueblos de San Leonardo y Santa Maria de las Hoyas, sin cuyo requisito no se puede entregar el socorro determinado.

La sociedad de recreo «Casino de Numancia» ha colocado un kiosco en el portal de la casa donde se halla instalada, que servirá para la venta de periódicos, cerillas, etc., a la par que alejará a los imprudentes muchachos que con frecuencia hacen de dicho portal lugar muy a propósito para sus juegos, no siempre inocentes.

Según rumores que han circulado hoy por la capital, durante la noche última se ha pretendido introducir algunos alijos de contrabando, por lo que sonare con insistencia los pitos de los vigilantes, que alarmaron a parte del vecindario.

Hemos llamado la atención sobre la falta de alumbrado en el paseo de la Alameda que conduce al Hospital, pero no sabemos si se esperará a que lo soliciten los enfermos

que á dicho benéfico establecimiento puedan ser conducidos, durante la noche.

— Ha sido dado de alta el vigilante de consumos herido en la reyerta de que dimos cuenta, y también ha sido puesto en libertad provisional el presunto agresor.

— En Langa ha sido detenido el pastor, Saturnino del Val, natural de Maderuelo (Segovia) y residente en aquella villa, por haber sustraído quince maderos de la techumbre de un corral, destinado á guardar ganado. Según ha manifestado el detenido, hizo rajos y quemó en su domicilio la madera robada.

— En Ausejo, ha sido detenida la joven de 14 años! Asunción Arribas, por haber injuriado gravemente á la esposa de Santiago Durán Giménez.

— También ha sido sorprendido en el pueblo de Ausejo, el vecino del mismo, Angel Marrón García, que se hallaba cazando sin licencia y en días que la ley prohíba.

— Ayer ha cesado de prestar sus servicios en esta capital, el Inspector de 3.ª clase del Cuerpo de Vigilancia, D. Anacleto Velilla, que ha sido trasladado á la provincia de Cáceres. Sentimos la ausencia y le deseamos prosperidades.

— Se hallan vacantes en esta provincia, para prov.erse interinamente, las escuelas de La Hinojosa, Ambrona, Hinojosa del Campo, Chaorna y Modamio.

— Se hallan recogidas seis reses vacunas por ignorarse quién sea su dueño.

En la inspección de Policía urbana, de esta ciudad, darán razón de ellas á la persona que esté interesada en el asunto.

— El presidente de la Sociedad de Dependientes de Comercio é Industria nos ha enviado un atento besalamano participándonos la constitución de la Junta general en la forma siguiente:

Presidente, D. José López y Gérez; tesoro, D. Ricardo Nozal; secretario, D. Elías Gómez Fernández; vocales, D. Samuel Rubio Felipe, D. Hermínio Gil y D. Pablo Pérez; auxiliar de secretario, D. Isabele Casas; Centro de información de colocaciones, D. Miguel Angel Ugena; director de La Voz del Dependiente, Elías Gómez Fernández; administrador del mismo, Alejandro Barquero.

En estos últimos días ha tenido lugar una cacería en el término de Las Cuevas de Soría, en la que tomaron parte los señores don Francisco Iglesias, procurador de la Corte, D. Gregorio Martínez, oficial de la Presidencia del Consejo de ministros, D. Emilio Soría, jefe del movimiento de la explotación de la Compañía General de Urbanización, D. José Miguel Escudero, ingeniero industrial, con distinguidos sportsmans de esta capital, muy conocidos por sus aficiones cinegéticas.

En la cacería se cobraron más de 320 piezas, lo cual contribuyó á que pasaran deliciosamente el rato dichos señores, que atentamente habían sido invitados por D. Claudio Terras Alonso, propietario de la Corte y dueño del coto de Las Cuevas.

Se nos asegura que en breve aparecerá en Soría un nuevo periódico que será órgano de los demócratas. Esperamos impacientes su aparición, porque sospechamos que dará juego y no será difícil que á nosotros nos dé materia sobre que escribir.

No hemos podido averiguar, hasta este momento, si las diputadas provinciales, que

temen, se darán el paquete en Soría ó en Madrid. ¿No podrían tener dos, uno aquí y otro allí?

— Mañana mandaremos uno de nuestros más diligentes reporters á la estación, para que tome notas detalladas del número y la calidad de los viajeros que salgan para Madrid. Tenemos gran interés en ello.

— Sabemos que varias empresas se interesan para acudir á la subasta anunciada en la Gaceta para la construcción del Ferrocarril de Burgos á Calatayud por Soría. Una de las que al parecer manifiesta más vivos deseos es la casa de Banca de Zaragoza «Castellanos y Yillarroyan». Nes es muy grato comunicar tan fausta noticia.

— Ha dejado de publicarse la revista que con el nombre de Cultura se fundó en esta capital los primeros días del mes corriente. Lo sentimos.

— La Comisión provincial ha desestimado la reclamación formulada por los vecinos de Abajar. Ignacio Torre y Nicolás Pérez, que pretendían anular la elección de Severiano Esteban, Florencio García y Sebastián Romero; y, declarados definitivamente elegidos Concejales de aquél Ayuntamiento á estos señores.

La misma Comisión ha desestimado la reclamación del vecino de San Pedro Manrique D. Tomás Gutierrez, declarando legal y válida la elección de concejales verificada en dicha villa.

Por mayoría ha acordado también desestimar la reclamación de D. Francisco García, vecino de San Leonardo sobre el mismo asunto.

— Mañana 27 del actual y hora de las diez y media de la mañana tendrá lugar en la iglesia de Salvador, de esta ciudad, el fin de año de D. Jorge Ayllón Martialay, párroco de dicha iglesia.

De sociedad

Ayer salió para Madrid en el tren de la mañana, nuestro compañero, el canónigo de la Colegiata D. Felipe Andrés. El motivo de su viaje es bendecir el matrimonio de su primo, acto que se celebrará el día 2 del próximo mes.

—Para el mismo punto salió anoche, el concejal de este Ayuntamiento D. José Ruiz Ocoñ. Buen viaje.

Elemento oficial

Ha sido destinado al puesto de Medinaceli, el Sargento de la Guardia civil, D. Fernando Bartolomé, natural de Aranda de Duero, que hasta el presente se hallaba de cabo en Durango.

Nacimientos

Ha dado á luz una niña D.ª Luisa Llorente, esposa de nuestro particular amigo, D. Elvardo Peña. Madre é hija continúan bien, por lo que felicitamos á la familia.

Enfermos

Continúa enfermo, y por desgracia en igual estado de gravedad, el Sr. Administrador Jefe de Correos, D. Félix Duran y Rufas. Deseamos muy de veras el alivio.

Fallecimientos

—Ha fallecido en Yelo D. Narciso Cassin, padre del empleado de Correos de esta Administración D. Timoteo, á quien, como á toda la familia, enviamos nuestro más sentido pésame.

—En Aranda de Duero falleció el 22 del actual doña Casilda Benítez, esposa del alcalde de dicha villa, D. José Alejandro de Quintana, á quien deseamos la resignación cristiana en tan dolorosa prueba.

Por telégrafo

Madrid 24 (4 t.)

En el Ateneo

El Sr. Moret nos ha dicho que presentará el viernes en el Ateneo al orador y político argentino Belisario Roldán.

Como presidente de aquella Casa, cumple al Sr. Moret hacer los debidos honores al presentado.

Consejos de ministros

En el Consejo de Ministros de esta tarde serán despachados varios asuntos pendientes.

En el Consejo anterior manifestó el presidente, que había sido resuelto un importante asunto de Marina.

Las escuelas laicas

El Sr. Barroso ha terminado el estudio del expediente que se refiere á la apertura de las escuelas laicas. También se tratará de esta cuestión en el Consejo de hoy.

Los revendedores

Una comisión de revendedores de billetes de teatro ha visitado al señor Alvarado al objeto de gestionar patentes para poder ejercer dicha industria. El ministro de Hacienda dijo á los comisionados que el asunto depende de Gobernación.

Horrible temporal

En la provincia de Huesca se ha desencadenado un temporal de nieves imponentísimo. Bastantes pueblos de la montaña se hallan semiseptados. Las comunicaciones están totalmente interrumpidas.

El tren ascendente de Jaca ha estado detenido 12 horas y no llegó á su destino.

Salen brigadas de obreros para restablecer la circulación.

No se recuerdan en aquel país nevadas semejantes.

Incendio

El Alcalde de Salamanca, reproduciendo referencias del jefe del puesto de la Guardia civil de Saelves el Chico, comunica que en la madrugada de hoy quedó destruida por un voraz incendio la casa-Ayuntamiento de dicho

pueblo. Resultaron quemados el archivo y el mobiliario.

Catastrofe en una mina

Córdoba.—El Alcalde de Belmer telegrafía que en la mina «Cabeza Vaca» ha ocurrido un hundimiento á consecuencia del cual ha fallecido un obrero,

PRENSA ASOCIADA.

En el hogar

Charada.

Prima letra y conjunción; Preposición es segunda Y verbo y letra que abunda. Tercera una contracción. El todo trisemanal Escrito, y su fin y objeto Es defender la moral De un modo claro y concreto.

P. C.

La solución en el número próximo.

Correspondencia administrativa

M. M., de Zirabes.—anotada suscripción 1910.

M. C., de Caleruega, id. id. id. P. A., de San Andrés de Almarza id. id. id. A. G., de Agreda pagó hasta 12 de Fbrero de 1910.

P. H., de Dévados id. id. id. M. del C., de Cabeza del Buey, pagó hasta Agosto de 1910.

A. G., de Villar del Ala id. id. A. C., de Pozalmuro, id. id. M. M., de Madrid, id. id. J. B., de Valhermoso, anotada dirección.

ANUNCIOS

MARIANO DE M.-MARTELL

MÉDICO

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DECIRURGIA GENERAL Y DE LA VISTA

Consulta de once á una

Plaza Mayor, 6.—Berlanga de Duero

Anuncio.

Por traslación del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de Sacristán-organista de esta Parroquia con la dotación anual de «doscientas pesetas», pagadas por trimestres, de los fondos municipales, y los derechos parroquiales que le correspondan, según arancel. El agraciado llevará anejo al cargo, regir el reloj. Las solicitudes en término de diez días, á contar desde esta fecha, se dirigirán al que suscribe.

Molinos de Duero 25 de Enero de 1910. El Párroco, Agapito Alpanseque. 2-3.

Tip. TIERRA SORIANA, de José Saénz.

Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

PACO GÓNGORA

mos, innumerables hombres hególtras ó adoradores de sí mismos, que ni han hecho en su vida más que explotar á todo aquel con quien han tratado: conformes. Que nunca, pero nunca jamás, se les ha visto por resquicio ninguno nada que huela á amor, ni desde cien leguas: sino egoísmo y cálculo y qué se yo cuantas cosas más de la misma ralea: conformes también. ¿Pero es que no han llegado á amar por falta de aptitud ó de potencia?—Nó en mis días:—dice el mantenedor:—la potencia existe: lo que no ha llegado á venir es el acto. Es que ha acaecido

con el tratamiento empleado con tales hombres, algo á modo y manera de lo que acaece con los terrenos en que en busca de agua se fabrican pozos: que se hace uno y no la dá, se hace otro, y tampoco se obtiene el agua apetecida; pero nó porque no la haya, sino porque no se ha dado con la vena por donde aquella corre. Así pues, no se desista en la búsqueda, ni entren desalientos, ni vengán desmayos á la primera decepción; sino hágase otro pozo; hágase, si es preciso, aunque sea un pozo artesiano, y veremos cómo se dá á la postre con retrechero y esquivo manantial. De igual suerte, búsquese en cada hombre el corazón donde probablemente deba tenerlo y por quien, piadosamente juzgande, tenga y maneje las herramientas apropiadas para horadar y hacer la mina; ahonde, ahonde y ahonde; apele hasta al pozo artesiano si fuere menester, y, por el siglo de mi madre, que, á la corta ó á la larga, dará con un corazón como unas rosas.

Ni se usen herramientas de zalameñas y de halages con quien há menester que le horaden por medio de enterezas y con desdenes, pues de todo hay; ni se pongan en juego esquivices ni

frialdades para con el que necesita rendimientos y adoraciones: y, si uno no topa con el buscado corazón, otro, u otra dará con él, y donde menos se piense saltará la liebre.—

A juzgar por todas las trazas, la liebre de Paco Góngora había saltado en Matojos. Penitas había sido la que, hallándola encamada, la había hecho saltar. En castellano neto, y á un lado tiquis miquis, metáforas y chilindrinas: que Paco Góngora se percató de Matojos de que tenía su corazón en su sitio; de que eso de amar no era cosa pura y estaba queriendo á Penitas por todo lo hondo.

¿Por qué?... ¿Qualquiera puede precisar el porqué de un amor! Todas las demás mujeres con quienes Paco Góngora había tenido escaramuzas de amores había empezado por creerlo á pies juntillas, desde el primer instante. Únicamente Penitas se le había presentado y se le mantenía incrédula... volverían, como ella misma le había dicho... ¿Como no fuera cabalmente este volterianismo el germen y principio de su amor, Paco Góngora no hallaba otra razón explicatoria... Quizá, y sin quiza; si la hubiese visto fácil y asequible,

se hubiese astiado de ella como de tantas y de tantas otras... pero el verla difícil, desdeñosa, incrédula y cogotuda le irritó el apetito y le humilló el amor propio, haciéndole arder en deseos de entrar en aquel huerto cerrado por el desdén, y de beber en aquella fuente sellada por la más provocadora de las incredulidades.

¿Y por qué? ¿por qué no había de creer aquella mujer en el amor? ¿Serían desengaños anteriores?... Si creía en el amor como tesis ¿por qué no creía en el suyo? Y si efectivamente creía en el amor de Paco Góngora, ¿por qué aparentaba lo contrario? ¿Monje?... No le parecía á él que había en aquella cara, ni en aquellos ojos, ni en aquel cuerpo: ni en aquellos andares, ni, menos que en aquella cara y que en aquel cuerpo: en aquella refinada y coquetonamente artística manera de descuidarse, ni barruntos de convento... ¿Pues entonces?... Nada: que no sería él el tipo de Penitas como tampoco lo habían sido ni el boticario de Matojos, ni el médico de El Tomillar... que aquella diosa griega sería de mármol y por consiguiente sin corazón, ó, si en efecto te

SOMBRERERIA

DE

Nicasio Ruiz

60, Collado, 60
SORIA

Ultimas novedades en Sombreros flexibles, hongos, cordobeses, para labrador, teja (seis clases); Bonetes de raso y merino; Gorros para señores Sacerdotes; Fiadores, etc., etc.

Ultimas fantasias en Gorras para Caballero; id. para señoritas (forma Princesa); id. para niños; id. de uniforme.

Se confeccionan Gorras á la medida, siendo el género y forma, á gusto del interesado.

Boinas, infinidad de clases. Se reforman y arreglan en el día toda clase de Sombreros, contando al efecto con oficial de muy altos conocimientos en el ramo.

Precios sumamente económico, sino VER para CREER.

Se encarga de recibir cuantos pedidos se me confíen en sombreros, etc., para Sres. Sacerdotes, D. Marcos Charle, Burgo de Osma. Precios y condiciones dicho señor informará.

CERA.—Calidades superiores puestas en la estación más próxima á la residencia del consignatario á 0,92; 1,27, 1,44, 1,61, 1,73, 2,02 y 2,13 pesetas libra.—Cera amarilla velada, hachas y cerilla, velas rizadas.

Gran comercio

DE

Tejidos nacionales y extranjeros

DE

José Ropero

Calle del Collado, 61.—SORIA
Inmenso surtido en toda clase de artículos.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.

Collado, 61—Soria
Esquina á la plaza de S. Esteban

Tierra Soriana

Imprenta y Librería de José Sáenz

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido en objetos de escritorio y en librería, en condiciones muy económicas.

Impresos de todas clases, con gran perfección y economía.

COLLADO, 9, SORIA

Hemoglobina Líquida Dr. GRAU

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es un medicamento infalible para curar la anemia, palidez, clorosis y pobreza de sangre. Favorece muy eficazmente el desarrollo de las jóvenes.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es inalterable por su manera especial y elegante de estar envasada en tubitos esterilizados y perfectamente cerrados.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados positivos y constantes en la anemia, clorosis, linfatismo, escrófulas, menstruaciones difíciles y dolorosas en todas las enfermedades, cuyo origen es la debilidad y pobreza de sangre.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, usándola en la edad del crecimiento, facilita y regulariza los periodos de las jóvenes, contribuyendo á su completo desarrollo.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, por su poder tónico y excitante sobre los nervios, es de los mejores resultados en la neurastenia, insomnio, vahidos, dolores de cabeza.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, tiene una acción pronta, enérgica y rápida, y por su poder nutritivo tonifica y fortalece las funciones de la vida, no teniendo rival para normalizar las pérdidas de sangre por hemorragias en las parturientas.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados admirables en el desarrollo y crecimiento de los niños cuya constitución es débil y raquítica.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, no produce perturbación al estómago, ni irritaciones, ni estreñimientos, como acontece casi siempre con los demás preparados ferruginosos. Es el principio ferruginoso natural de la sangre contenido en los glóbulos rojos de la misma, á los cuales imprime el color y la acción fisiológica. Se toma antes de las comidas, disolviendo el contenido del tubo en dos cucharaditas de agua azucarada.

La Hemoglobina líquida Dr. GRAU

ha sido aprobada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona. Premiada con Medalla de plata por el Colegio de farmacéuticos de Barcelona. En la Exposición internacional de Viena de 1905 ha obtenido la más alta recompensa, ó sea Medalla de Oro é Insignia de Honor. En la Exposición Hispano-francesa de Zaragoza le ha sido otorgado Diploma de Honor.

De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales Orantes, Collado, 6.



ÓPTICA

Relojería y Taller de

H. Pastora.

Concesionario de los Países. Corresponsal de la Compañía Francesa Gramophone y relojero del Ferrocarril.

Collado, 25 (esportales)

Nada más apropiado para amenizar las veladas que se celebran en ranchos y pueblos, que un Gramófono de esta casa, que después se sortean entre los concurrentes.

Boletín de suscripción.

D. _____

residente en _____

se suscribe por _____

al periódico IDEAL NUMANTINO.

de _____ 1910.

(Firma)

Córtese, y una vez extendido y firmado, remítase en sobre abierto, franqueado con un cuarto de céntimo al Admor. del periódico, Collado 49 SORIA.

Singer y Wheeler & Wilson



Máquina para coser

Establecimiento en Soria Calle del Collado 52.

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.— Pídase catálogo ilustrado, que se da gratis.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.



Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de repa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA

Francisco Modrego

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general que esta verdadera Zapatería de MODREGO, que estaba instalada en la esquina de la calle de la Clausurilla se ha trasladado á la calle del COLLADO, 70, donde estaba la antigua sombrerería de Hilario Blasco, donde encontrarán, como siempre, un abundante surtido de calzado de todos clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

Especialidad en calzado de lujo

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades conocidas hasta el día. No equivocarse con alguno que vende con el mismo nombre.

COLLADO, 70.—SORIA

NUEVA SOMBRERERIA La Cordobesa

JOSÉ RAEL

ANTIGUO OFICIAL DE NICASIO RUIZ
Plaza de Aceña, 14.—Soria.

El dueño de este nuevo establecimiento ofrece al público un inmenso surtido en sombreros y gorras de todas clases.

Especialidad en sombreros para señores sacerdotes y todo lo concerniente al ramo.

Su representante en el Burgo, D. Eusebio Palacios, se hace cargo de cuantos encargos deseen hacer.

Esta casa vende un 25 por 100 más barato que cualquiera de su clase en Soria.

¡ATENCIÓN!

LA EQUIDAD

15, Plaza de Aceña, 15

Grandes rebajas en los artículos de vajilla, porcelana, loza, cristal, cubiertos, cuchillos de mesa, juguetes y bisutería.

No comprar sin antes cotejar clases y precios.

LA EQUIDAD

15, PLAZA DE ACEÑA, 15

LA SOLEDAD

Agencia Funeraria.—Collado, 9—SORIA

Habiendo establecido en esta capital una Agencia funeraria con surtido completo en cintas, adornos, borlas, ataúdes, coronas y cuanto el caso requiere, se encarga la misma de todas las diligencias necesarias para los funerales, como son misas, entierro, registre civil, esquelas reparto de las mismas y su publicación en los periódicos, etc., etc., sin que las familias tengan que intervenir para nada en cuantos requisitos sean necesarios para el funeral.

Si se tiene en cuenta lo importante y ventajoso que esto resulta, y la gran economía que reportará el servicio de esta Agencia, no dude que el público desde luego, utilizará sus servicios.

Como se dice anteriormente, hay un surtido completo en objetos de esta clase, y se ceden de venta y alquilados, ventaja que esta Agencia ofrece, de lo que resultará una gran economía.

También se venden adornos sueltos y cajas terminadas, y se alquila lo necesario, aun cuando no se deseen otros servicios de la Agencia.

Como supongo que el público se convencerá de las ventajas que este reperto, tanto por la economía como por no intervenir la familia para nada en asunto tan poco grato, no dude que el público en general utilizará los servicios de esta Agencia, por ser muy económicas, exactas.

Cuantos encargos se nos comuniquen de los pueblos de la provincia los serviremos con la rapidez que el caso requiere, en inmejorables condiciones.

Pueden dar los encargos en esta casa, en la carpintería de Cecilio Garcia y á los sacristanes en las Parroquias.

Imprenta y Librería de TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, á precios muy económicos. ☒ Esta casa se

encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. ☒ Libros para partidas. Los

serviremos á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

☒ ☒ ☒ ☒ ☒ Precios sin competencia. ☒ ☒ ☒ ☒ ☒

José Sáenz, COLLADO, 9, SORIA

EL PROGRESO

Antigua zapatería de Lapuente y Modrego, hoy de Juan Lapuente
Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que en el sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de JUAN LAPUENTE por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse á esta antigua casa se dirigirán todos á mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer á la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse solo Juan Lapuente Muriel

GRAN TALLER DE ENCUADERNACION

Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartóné, holandesa y piel, confeccionados lujosamente y á precios sumamente económicos. Especialidad en Cantorales, Misales y Devocionarios

Dorado en cintas de seda. Se barniza toda clase de mapas y se colocan en tela y medias cañas. Se garantizan todos los trabajos que se hagan en esta casa.

MANUEL GUZMAN
Premiado con Diploma de cooperación en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guadalajara). No equivocarse.—Ferial, 2.—Soria